DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINAS: CALIFORNIA 1235

U Telef. 317, Barracas Giros y valores a nombre del administrador P. VII LADDIIPI

Aviso de Administración

En lo sucesivo, dirijanse los piros y valores a nombre de F. Villarruel.

Los intereses de la civilización

La voracidad humana pulsada por factores de circunstancia puede ofrecer aspectos muy divertidos; ante un buen bo cado, para tener la seguridad de tragarlo, hasta dirán palabras humanitarias los hombres-estómago. Como carácter un pueblo, no tiene a veces más valor que individuo; éste puede sintetizar en sí las cualidades generales y salientes de una colectividad. Veamos de aplicar el aforismo a Norte América. Las for mas dominantes de la actividad en esta nación tienden a la realización de un ideal materialista: la superioridad industrial , la hegemonía económica. No des emos que otras corrientes de la civilización superior, se desarrollan entre los yankis; pero eso pertenece a las

particularidades Los norteamericanos, son famosos por su antropofagía comercial; y ahora, quietas y dichosos en su pacifismo que les es tan útil, tratan de justificarlo con raianistas... La guerra es Moralidad dudosa? nefasta, perjudicial a los intereses de la civilización, — dicen, — y para nos-otros tales palabras no tienen más importancia que el erupto sentimental de un banquero, al fin de una comida copiosa... La voluptuosidad de la rapiña, es exquisita si después de efectuarla pronun-ciamos palabras edificantes. Tal·lo que hacen ellos; permanecen en quietud activa observando las incidencias de la guecacta; no obstante, como a todas las rra europea atentos a devorar con toda leyes, como a todos los hechos de la diplomacia, el derecho de surtir un mercado, apenas las naciones beligerantes. distraídas sus actividades en la el papel de pacifistas, ya que aprove-chando las proporciones del momento.

, dejan de atenderlo, Les ya bien, en consiste en la posesión completa de la papel de pacifistas, ya que aproveoctocan los productos propios en plazas hasta ahora monopolizadas por capitales mino. Todos los impulsores del progre-mino. Todos los impulsores del progreflicto, por contingencia les favorece tan- so han sido profundamente inmorales, no to ¿cómo no han de protestar contra sus aparentes causas? Es lo menos que rientes, la moralidad vulgar; Zola no puede decir su agradecimiento. Por otra parte, elogiar los fundamentos morales ma numana si hubiera concedido im-cocnómicos en verdad — del con-flicto, encontrándose los norteamericanos por la importancia de su vitalidad fa-calle existe una casa de moralidad dudobeligerantes, sería, en una u otra forma, plegarse a él... Y como eso no les conviene pues que el nesificare. ene pues que el pacifismo en esta que somos enteramente indignos; pero, circunstancia resulta más productivo, para atenuar la crudeza de su rapiña, cantan loas a la civilización, a la civiliza-Para qué? Qué importa saber si exisción superior hacia la que tienden a pesar de estas violencias lógicas en evolución económica — todos los es-

fuerzos de la ciencia y las aspiraciones del espíritu nuevo. Es es téctica de comerciantes; y ya sabemos cómo dice bellas palabras la La prostitución no es más que un aspec-

señora astucia Ahora bien; esta guerra es un prolucto de la civilización del oro; muy lógica y consecuente para fortalecer el concepto de preeminencia de la época. Teniendo por base la sociedad contemsoránea — aquí, en Francia, en Austra-la — el instinto del poder, llevado por la — el insunto del poder, llevado por da dialéctica capitalista, hasta las formas de una filosofía del derecho, natural es que allí donde radica la fuerza er

nico... En sus expansiones de monopolio, se encontraron los intereses de los paises beligerantes, y ante el fracaso de la diplomacia, los capitalistas echaron unos en brazos de los otros, a los habitadores de las respectivas patrias... Para los intereses de la civilización del oro, la contienda significa un prejuicio relativo y momentáneo; pero para un capitalista que saca ventajas de la pelea a la que es ajeno, esto debe tener poca

Para los intereses de la otra civilización, de la cultura de la humanidad que anunciamos con miestra angustia. también tiene poca trascendencia esta débacle. Son aspectos de la biología del capital; y en el ocaso del capital, después de lentas evoluciones operadas dentro de este mismo estado de cosas, empezarán a calcar sus fundamentos básicos, todos los valores éticos y espirituales de la otra civilización, de la otra ciedad negativa y antitética al humanismo de los comerciantes sean estos franceses, portugueses o norteamerica-

Los capitalistas norteamericanos pueden hablar de esta civilización nueva, pues hacerlo es ir contra la contemporánea, de que son sus figuras repreentativas.

El domingo 7 de Febrero se celebra la gran fiesta campestre en la Isla Maciel. Organizada por el Comité pro "La Protesta". v a beneficio total del diariosas

ACTUALIDADES

En sí, las cosas no son malas ni bue nas; la virtud no es más que la determinación de un juicio nuestro. La naturaleza produce la muerte y la vida; lo que llamamos mal no es más que un pronun- aspecto inseguro o estable de una evolución. El cuchillazo de un criminal esexacta; no obstante, como a todas las fatalidad, podemos nosotros torcerle el curso, desviarle la ruta; la mejor virtud, la que no es hija de la ignorancia, es muy fácil; lo difícil es penetrar en el mundo de las causas desastrosas para han tenido en cuenta las virtudes coma humana si hubiera concedido im-

> te porque los hombres queremos, porrecomienda a la Municipalidad una investigación

> te o no una casa de moralidad dudosa? Lo esencial es saber por qué puede llegar a existir una casa como esa; lo demás, está demás. Si consideramos mala la prostitución, acabemos con ella; ousquemos su causa y destruyámosla.

> de la evolución de la miseria; el robo, otro aspecto

Ah, pero para buscar su causa tenéis que ser profundamente inmorales, no conceder importancia a la opinión corriente; tenéis que revolucionar la so-ciedad, la vida, el alma de los hombres: tenéis que ser impulsores del progre-so, es decir, tenéis que desviar el curso a la fatalidad, haceros dueños de la realidad...

prado superior, se desarrollo una po l. La vida fundada en la realidad es en muy pocas almas...

tençãa de expansión dominadora, se segura, hermosa; fundada en la opinión, asiente el ejo de un dinamismo econó- en el prejuicio, en la ignorancia, es mala, es de dudosa moralidad

Ciudadanos del mundo

El sentido de la evolución está en vida; y caben en la vida todos los hechos y movimientos. Las mismas manifestaciones del mal impulsan el progreso humano; por contraste establecen el equilibrio en la ley de los fenómenos ascendentes Todo colabora Por esc a veces, acontecimientos gestados por las tendencias regresivas que aún viven en el hombre, pueden acarrear resultados beneficiosos para los idea de la humanidad. Vereis, ideales superiores

La guerra europea hizo en pocos me ses, lo que, confiando en la lenta evolución de las cosas, quizá tardase Sin glos: libertó a los belgas del yugo mortal de la patria. Fué la violencia de la tragedia es cierto, pero este becho denuestra la sabia fatalidad de las grandes convulsiones. Alemanes y franceses hicieron tropelías en tierra flamenca. Y ocho millones de hombres, por conse cuencia directa, podrán experimentar la dulce angustia de errar por la tierra mi rando a todos los horizontes con ternura vagabunda Libres de la sensiblería hogan y el suelo natal, que pesando en el corazón corta las alas a la innietud andariega y libertaria, encontraran en la vida y en la faz del mundo in significado amplio y generoso.

Esto lo comprenden las personas de orden, las gentes morigeradas y caritativas, pues ven en escs despatriados a ciudadanos del mundo, que cuando lo sepan, serán enemigos de las patrias. Lo comprenden, y para evitarlo, tratan de protegerlos, esclavizarlos con la deu-da de su protección. Los burgueses quielen corregir su obra tratan de volver al tredu a los overas espantadas por la diguira. Croemos, padrecito, que por la diguira de la consecución de la convenidad de la canas, debes permanecer callado en tu rincón... Te conviene se-

Este comentario lo hacemos al margen de la noticia que sigue: «En París y Wasignton se hacen suscripciones pana socorrer a los belgas

La "superioridad

Para el hombre reflexivo las cosas más insignificantes tienen importancia simple caída de una hoja de un ár bol puede sugerir magnificas ideas.

Caminando por la calle hemos to en una pared un cartel comercial decía, poco más o menos: «La superio ridad de este cigarrillo queda demostrada por su enorme venta diaria: alcanza más de 10.000 paquetes.» El comercio acaricia amorosamente la vani dad humana; os halaga y supone que poseéis gustos exquisitos. Si no com práis los objetos que os recomienda, no sois caballero; al menos, vuestro gusuna cosa usadla vos también; dudad siempre de vuestras inclinaciones par-

El número es la superioridad? Es natemáticas cada número tiene un valor correspondiente, idéntico; idéntico puesto que no se puede prescindir de nin guno. El cero puede estar tan orgulloso cambio, sucede otra cosa; nueve tieno más valor que uno: pensad, sino, en el sufragio; cien imbéciles y sinvergüenzas pesan más en la balanza de la insticia y del bien que uno honrado y sabio. Taine dice: «un millón de ignorancias no forman un saber». Y qué? Sin embar go, pueden formar un político, un sis tema de leyes malas, cosa que un millón de sabidurías no podría hacer. La igno ancia tiene una hermosa ventaja: la del número y la fuerza. Con el númer y la fuerza ya podréis desafiar a cual-quiera; la sabiduría se arrodillará a vues-

No obstante, la superioridad no halla en la cantidad; el elemento in-ferior es el más difundido. Las ideas mejores se hallan en muy pocos cerebros: los sentimientos elevados se hallan

Tonteria papal

Benedicto XV, está trisfe, y tiene graves motivos para estarlo. Embravecidos los corderos, balan trágicamente y se matan sin atender sus dulces consejos, Sus palabras, plenas de una unción evangélica, se pierden en el viento. Con la cabeza erguida y el ademán salvador, hace bravas profecías que nadie atienle. Exhorta pide se apuña el corazón maldice y anuncia castigos del siempre formidable Dios; pero los combatiena, tes, desesperados, borrachos de anguslia v exterminio, se acuchillan lindamensin escucharlo. No se acuerdan des que hay un pastor de almas en la tie-rral; y Benedicto, que tiene también ominosas pasiones, ante esa glacial indi-ferencia, sufre y llora, y espara... Em su amargura el pobre Benedicto guarda una esperanza. Delira con esa ilusióne la acaricia y hace votos fervientes para que se torne en realidad. Hasta se morigera y humilla, el débil papa.... Son éstas sus intenciones para lo por

Probablemente, a la terminación de guerra, se celebrará un Congreso Europeo. Nos imaginamos lo que será eso: una reunión de tratantes que después de naberse zurrado, arreglan sus asuntos... para volver a zurrarse cuando lo crean conveniente. Y, preguntamos, ¿qué podrá hacer entre esos hombres Benedicto XV? Aconsejarles moderación humildad v otras lindezas de la virtud cristiana? Tarca inútil. Esos futuros congresales, de entraña dura y poco escrupulosos, sonreirán a las chocheces del pobre viejo. Por otra parte, harán bierl; pues siendo el frano religioso cosa va vieja, no se vé por qué deban considerarlo.

guir el consejo; pues los que piensan hacer ese congreso son gente ruda y grosera, y podrían ofenderte... darte un

Fiesta anarquista

LA OBRA

Toda obra que no lleve el carácer de su ejeculor, la esencia de su espíritu, es una obra perdida, fria, rara la humanidad, fria para los hombres. El éxito, aunque él sea tardio, aunque venga después de muchisimos sigles, solamente se obtiene por la virtualidad íntima de la personalidad: no es la obra la que triunfa, sino el esto debe cambiar ante el testimonio del piritu del hombre, las angustias y es-número. Si son muchos los que usan de peranzas que suscita el estuerzo crea-

Al pensar en el movimiento de da ierra en su giro alocado en el espacio, se asocia en el mismo pensamiento la figura del immortal Galileo: pensamos en sus trabajos sobrehumanos, en la batalla extraordinaria que tuvo como el nueve. En la vida humana, en que sostener contra los prejuicios corrientes..

Su obra es grande, porque grandes fueros sus sacrificios sus afanes, sus amores; su obra conserva el carácter de sú temperamento, los qui: lates preciosos de su alma.

Amamos las obras de los pensadoes, de los creadores del progreso, corque en ellas hav un elemento de humanidad elevada, un elemento ezerno: el amor, el calor del espíritu, el signo distintivo de la personalidad. La obra no es más que el hijo del espíritu, una emanación de la esencia que nos constituye exteriorizada al mundo, a la vida, por las vias constructoras del esfuerzo. Bajar, como buzos, a las simas interiores; ha-Lar en lo más recondito de nuestro

sér el tesoro original, la cualidad superior; concentrar en la concepción de la mente los descripamas puros, las inquietudes fileales más sublimes, he aquí lo necesario para que la rea nes más generosas de nuestra existencia, las pruebas más sinceras y elevadas de nuestros amores...

nuestra novia, que aldo anglicados en el de numerosos contingentes.

En Halifax no hay ghora soldados ve espíritu, novia querida reclinada a espíritu, novia querida reclinada a nuestro pecho, que arranca a nuestro dados de la milicia, a no ser de las úlcorazón entusiasmos deligantes...

Mañana celebramos el pic-nic, el día. res, Rosario: en tres puntos y en el mismo da los anarquistas nos unimos. Una cosa nos tiene entristecidos, sin embargo; quisiéramos que con nosotros estuvieran todos los hombres; de Berlín, recibido por vía de Sayville nito; qui iéramos que nos acompañaran todos, todos, todos; queremos unimos con el mundo, estrechar en questros brazos la tierra entera...

Compañeros, amigos y hermanos muestros: unámonos.

Gran Pic-nic Familiar

Organizado por el Comité pro «La Protesta» Boca y Barracas, a total beneficio de «La Protesta», que se celebrará mañana Domingo 7 de Febrero en la Isla Maciel (Playa de Pescadores), toon el siguiente programa; MANANA:

tancia 500 metros,

4. Carrera de 200 metros 5. Gran baile,

6.º-Almuerzo.

A las 10 a. m., primera édición del Boletín del Pic-nic». TARDE:

1.º-Sinfonfa por la banda. 2.º-Enhebrar la aguja para señoritas

3 º- Carrera de senoritas A.º-Gran partido de foot-ball entre Ba rracas Central y Boca Alumni.

5.0-Carrera del huevo. 6 - Baile familiar.

A las 4 p. m., segunda edición de «Boletín». Notas. - Además del programa ex-

puesto, habrá otras diversiones, como ser: muñecos de actualidad correo ha macas, etc., y un bazar-rifa, cuyas cé dulas son todas premiadas con valioso -La fiesta empezará a las 6 a.

y terminară a fas 6.30 p. m.

—Las familias pueden llevar sus me-riendas, aunque habră un surtido bu-

fet a precios reducidos -Los tranvías más cómódós son los

'signientes: del Anglo los nros. 11, 12, '25, 28, 43, 63 y el del Puerto.

Los botes se tomarán en la esqui-na de las calles Pedro Mendoza y Gaboto (Boca), y llevarán una banderita abisiva al acto, partiendo de la escale-rilla que tendrá un cartel indicativo. El pasaje en bote es de 10 centavos:

Entrada general: 30 centavos. Ninos, gratis,

BOICOT a la QUILMES

Resena internacional

NOTAS DE LA GUERRA EUROPEA

lidad cante los elogios de nuestro genio, transmita a la posteridad, a las generaciones futuras las demostracio que además de las trapas canadienses generaciones futuras las demostracioenviadas a Inglaterra, un numeroso con ngente se encuentra ahora en viaje pa ra el Eginto, nor vía de Gibraltar

adas de nuestros amores...

No se conoce el número exacto de
También los anarquistas possemos los canadienses enviados a la guerra. huestra obra, obra que realizamos to-dos los días, que la difundimos a los cuatro vientos, al infinito; obra de des se abstienen de hablar del asunto imor y sacrificio arrancada a nuestra delante de forasteros; pero se hacen alma, a nuestro cerebro. La obra es grandes preparativos para el embarque

timas clases.
Las fábricas de acero de Nuevo de nuestra obra, de nuestra novia: la Brunsvick trabajan día y noche y pro-fiesta anarquista. Un día de franca ducen shrapnels y otros materiales de expansión, de sinceridad; a través de guerra. Todas las fábricas están somelas dislancias nos damos la mano los tidas a una rigurosa vigilancia, pero conenarquistas. Montevideo, Buenos Ai- tinúan trabajando en ellas ingenieros

Nueva York. - Un radiotelegrama nuestra alma es muy grande, el cari- dice que las asociaciones de dueños de no de nuestro corazón vuela al infi- hoteles y restaurants de esa-capital re solvieron cobrar el pan que se sirve en las comidas, en vez de darlo gratis como hasta ahora.

Las autoridades municipales de Dres

de publicaron una ordenanza que obliga a les panaderes a conformarse con las prescripciones del gobierno en la con fección del pan.

En Berlin, los carnic res fij ren e precio de la carne de cerdo en 105 mar cos por 110 libras, que es el precio más elevado conocido hasta ahora.

ECOS DEL ATENTADO DE SARA JEVO

Londres. - Según comunicaciones de Berlín, el miércoles fueron ejecutados en la carcel de la fortaleza de Sarajevo los principales culpables en el asesidate del archiduque Francisco Fernando de Austria y de la archiduquesa Sofía, su

Los ajusticiados fueron Veljeo Cubri lovic, Mirko Javanovic, Danel Lilic, Ja cov Zilovic v Nedio Kerovic, Tambiér ueron condenados a muerte otros veinte cómplices pero se les comutó la pana a prisión perpetua.

Prinzip que acaba de cumplir veinaños de edad, no fué ejecutado por r menor de edad cuando se cometió el crimen, pero fué sentenciado a reclu-

LA REVOLUCION MEHCANA.

Washington. - Anuncian de El Paso que los agentes de Villa recibieron un despacho de Aguas Calientes firmado por este jefe, que dice: «Debido a la falta de comunicacio

nes entre el gobierno de la convención la división de mi mando y no pu-liéndose interrumpir los servicios públicos en la extensa zona que está bajo mir la autoridad -política creando tres departamentos de estado, político admi-nistrativos: extranjeros y justicia a cargo de Miguel Díaz L'ombardo; comuni-caciones, Luis de la Garza Cárdenas, y Tesoro, y Fomento, Francisco Escudero. Pronto enviaré más extensos detalles».

Los agentes de la convención enviaron esta comunicación a Washington y Bryan les contestó en largos telegramas que serán publicados después que sean conocimiento de Villa

EL! ENCARECIMIENTO DE LA VI-DA. - DISTURBIOS EN PORTO

TORRES. Roma. - Anuncian de Porto Torres, Sassari, que la agitación que reina des-de hace tiempo entre los vecinos do aquella localidad, a causa del sensible peciarsdo per pelegades de las Sociedades de la sociedade de la refeculos de primera necessidad, culminó pestuaco que en fienteno y en tiempo normal; prescin.

Palace, Corriente, en el cine Crystal propositivos que en fienteno y en tiempo normal; prescin.

Palace, Corriente, en el cine Crystal de la dición de esas de la dición de la dición de esas de la dición de esas de la dición de esas de la dición de la dición de esas de la dición de la dición de la dición de

merosas mújeres y niños. estantes se dirigieron a la

Los manifestantes se dirigieron a la retrasando la descon unicipalidad, contra la cual arrojaron de bórico (más comu

l mismo barrio. Intervino la fuerza pública, que des-pués de haber invitado inútilmente a los

varios tiros de revólver y resultó muer-to un miño de 12 años y heridos algunos tos: entre los detenidos figura el pro-

En Porto Torres la excitación causada por los sucesos de esta tarde es vivisima; las autoridades temen que se repitan los desórdenes, y con este motivo pidieron refuerzos

Causas inmediatas de

lógica, a las observaciones manuestro camino por la vida alguna discrepancia de ideas o irragularidad cualquiers, pues é.t.s. ci ntificamente int r regidar dan la naturaleza: tales observaçãológicamente el espíritu al raciocinio, y entonces és-te va, con seguridad, de la inducción a la deducción, y así es como la mente asimila constantemente los fenómenos, para más tarde, a modo de abejas. entregar a los hombres nuevas leyes y teories genuinamente na-turales; por el solo hecho de haberse institado en la material ob servación: la experimentación Es-ta, más tarde dá criden a la estadística, cuyo testimonio es al-tansente irrefutable, aunque no siempre absoluto.

«Magnesia calcinada». - He aquí una de las substancias más fáciles, de analizar; y que por tanto os servirá para con-

Comprad en varias farmacias de Buenos- Aires, diez centavos de magnesia calcinada (óxido de magnesio). una de ellas, difaidia una por una en agua, agregadle luego un poco de nagre v observed que nor la menos una dos de ellas producirá efervescencia; si tal cosa ocurre, es la prueba evidente que esta substancia está sofisticada, en parte o totalmente, con carbonato de

magnesia. Esta última substancia no tiene la propiedad de ser laxante; además de ser inerte en ese sentido, es nociva porque neutraliza la acidez del jugo gástrico. El carbonato de magnesía vale seis

«Leche». — Según acuerdo interna-cional, se define la leche como el producto integral del ordeño total y no intercumpido de una hembra lechera sanà, bien nutrida y no fatigada. Debe ser corregida limpiamente y no contener ca-

lostros. (Veamos ahora la eficacia (/?) del

«acuerdo internacional».

Dejando de lado la adición de alguna substancia que evite la alteración al producirse coagula la caseina de la leche, cortándola, como se dice vulgar-mente, y haciéndola, naturalmente impropia para el consumo, alteración más frecuente y sobre todo más rápida en

nás de mil personas, entre las cuales bicarbonato de sodio que saturando el ácido láctico, a medida que se retrasando la descomposición, o mente) o el salicínna verdadera lluvia de piedras, romi-piendo la mayor parte de los vidrios de ción del fenómeno láctico, evitan la pro-quel y otros edificios que se hallan en trialess emplean d siguiente procedimiento para obtener de un litro de leche buena, uno y medio de leche mala, pero panifestantes a retirarse, dió cargas re- perfectamente vendible: fundados en el tidamente y los dispersó.

Durante la reverta fueron disparados que la leche descremada es más densa horas la que reciben de las estancias (que también ha pasado la pobre leche La policía efectuó numerosos arres- por la descremadora), recogen la capa de crema que se forma en la superficio pietario de un café situado en las inme-pietario de un café situado en las inme-diaciones de la municipalidad llamado precio, y añaden, al líquido restanter Scano, quien, según parece, fué el invo-luntario matador del niño.

agua hasta darle la concentración regla-mentada, si así puede decirse, que debe tener, según los lacto-densimetros y que ellos no ignoran. De esta dilución resulta la leche menos opaca y menos blanca que la natural ensucia mucho menos las paredes de las vasijas que la contienen y sería rechazada a simple vis-ta aún por el más torpe consumidor; hay que darle la opacidad y el calor que le faltan, y para esto se le añade almidón. la degeneración vital horchata de almendras, harina, sesos de vaca o de caballo, glucosa, dextrina, solución acuosa de gelatina y a veces cola Común; y para que se conserve varios días se le añaden antisépticos como, aderecurrimos, por consejos de la más de los ya nombrados, pueden citarse también los floruros, los cronotos alcoteriales cuando encontramos en linos, el formol, el agua oxigenada, et-

cétera etc.

No es ello lo peor: tal vez la adición de agua, la más común y corriente (no sería exajerado afirmar que más del 90 lugar a los supremos fallos de por ciento de la leche que se expende al menadeo en Bueños Aires contiene agua, y en dosis más que regular), sea la más peligrosa, e se tiene en cuenta el importantísimo papel que en la transmisión de-las enfermedades infecciosas representa ese líquido, puesto que fácilmente se concihe que si el aguado de una leche se hace con un agua contaminada, se ha de convertir este indispen-schle alimento en poderoso medio de propagación de los gérmenes patógenos, nacho más si se tiene en cuenta las notables condiciones que presta la leche para servir como medio de cultivo de toda clase de bacterías. En los tratados especiales que de es-

te asunto se ocupan, se encuentran infi-nidad de causas de la infección de la leche, lo que demuestran más palpable-mente la necesidad inneriosa de llamar la atención del pueblo, por los riesgos venceros de una vez por todas, deb continuos que corre la salud pública: y poco aprecio que tienen los productores a la vez recordarle la inclicacia de los por-los consumidores y de la ineficacia «acuerdos internacionales» y demás le-de las leyes, que tan caras pagamos. jeto existen desde muchos años atrás. Raúl Barbagelata,

(Continuará).

Instruccion Popular

tenen Ohrers de Almsgen

Hoy a las 8.30 p. m., en su local social Pasaje Gazcón 4067, el com-pañero Miguel Solan), dará una conferencia sobre «Sindicalismo v anarquian.

Telegraffa sin hilo

El instituto internacional de telegrafía sin hilos, ha designado al ingeniero G. Champion para la conferencia que se dará en el local social Cangallo .1372, sobre «La h'ra y la radiotelegrafía», mañana a las 10.30 a. m.

Sociedad Luz

Hoy sábado a las 8.30 p. m., en el expontánea, que como es sabido con-siste en el desarrollo, en virtud do una fuel y Algebra por el profesor Mi-fermentación especial, de un ácido que juel Catalano. guel Catalano.

Liga de Educación Raci onalista Esta institución popular efectuará una

función cinematográfica y conferencia, el 11 del corriente, en el cine Crystal

F. O. L. B. y F. O. R. A.

Los Consejos Federales de estas do instituciones se reunen hoy sábado 6, a las 8 p. m., en el local Olavaría 863 Se recomienda puntual asistencia, por te ner que tratarse asuntos de suma impor-

El Secretario

Pic-nic en Rosario

En la quinta situada en la Ayenida Godoy, a tres cuadras de la calle La Plata, a efectuarse mañana Domingo 7 de Febrero, a total beneficio del diario «La Protesta» y del Comité pro máqui-nas «La Rebelión».

PROGRAMA

1.º Apertura de la fiesta por la banda Carrera de 100 metros para niños 3.º Carrera del huevo en la cuchara pa-Ta señoritas: 4.º Salto de valla: 5.º Inau guración del correo de tarjetas postales y del bazar rifa organizado por el

11 a. m. Almuerzo >

1 6.º Carrera de 100 metros para seño. sa. Los retrógrados se oponen :porritas: 6.º Enhebrar la aguja para seño- que no alcanzan a comprender la inntas; 6.º Gran cinchada entre carni-ritas; 7.º «Gran cinchada entre carni-voros y vegetarianos; 8.º Carreras de carretilla, del huevo y embolsados; 10. Gran baile popular hasta las 7 de la

Entradas: hombres 0.50; mujeres, 0.20 v niños gratis.

Notas. - Aunque habra un bufet cen precios acomodados, se ruega-a las familias traer cada una su correspondien-

-En el bufet, se despacharán a precios corrientes, asado con cuero, san-wichs, frutas, cerveza, helados y toda clase de refrescos.

También hacemos notar que a la conclusión de la fiesta se estable cerá un servicio especial de coches pa-ra evitar aglomeraciones. En la bajada del tranvía habrá bander tas indicativas. —Si el día es lluvioso, se postergará el pic-nic para el domingo próximo. -En uno de los entreactos, se liquidará el bazar-rifa organizado por el Centro femenino. Todos los números ten-drán premios,

-Se recomienda a los concurrentes que, dentro de la mas absoluta libertad, observen el mayor orden y cultura.

Agencia «La Protesta», Sarmiento 718: ería «La Aurora», La Plata 234: Peluquería, Laprida 1184; Constructo res de carruajes, Paraguay 1063; Federación F. Ferroviarios, Tiro Federal 25; Comité «La Rebelión», Laprida 1981; Federación Obrera Rosarina, Catamar

Federacion Obrera Local Bonaerense

Quedan citados los delegados a la reunión a efectuarse el lunes 8, a las 8 de la noche, en Olavarría 363. Asuntos de suma urgencia reclaman la presencia de todos los delegados.

El Secretario

"LA PROTESTA.

En breve campiará su formato, ofreciendo mayor espacio a la propaganda anarquista y sindialista; abarcarà con mas amditud periodistica los asuntos locales, y dedicara preferente. atención al movimiento revolucionario internacional.

Boicot a los productos de la

Librería de "La Protesta"

Están en venta: el almanaque de «Tierra y Libertad», para el 1915.190 páginas de lectura. Material selecto ameno de filosofía, ciencia, literatura, etcétera, precio el número, 0.50; Generación consciente», interesante folleto ilustrado por Franck Sutor, precio, 0.30; «Cuestiones de enseñanza», páginas de estudio, por R. Mella, precio, 0.30.

Reafirmando

Un tema a discutir

La última resolución tomada por la Sociedad de O. Carpinteros, de nantener en el próximo congreso de la F. O. R. A., el comunismo anárquico, como finalidad de lucha en su orien tación revolucionaria, es digna de ser apoyada por todos los que consideran que esa declaración es algo más que una simple afirmación tendencio fluencia que una propaganda de esa índole reporta a la solución de los problemas sociales.

congreso regional, y en este momen to histórico en que todos los valores todas las doctrinas se ofrecen al análisis experimental, conviene diluanálisis experimental, conviene dilucidar con amplitud y equanimidad de crilerio la posición de los trabajadores tán desplegando, hace suponer la conde este pais, agrupados en la Fede- firmación de lo dicho. ración Obrera Regional Argentina, por los acontecimientos que ha provocado la burguesia.

nia sumaban miles y miles de cotizan; des la dignidad de la luchal tes sin otra conciencia de sus debede lo que representa una definición tativa como la nuestra.

do incondicionalmente al kaiser? Era de una actualidad palpitantte. de esperar un gesto de rebeldía, una oposición que evidenciara que el es- jico 2070 a las 8 p. m. phitu obrero no puede concordar con a voluntad fratricida de los tiranos, Constructores de carruajes pero nada de eso hemos visto, por que la propaganda que siempre ha ilustrado a esas masas ha sido agena al sentimiento de libertad e independencia tal como lo preconizan los tado actual del conflicto surgido en anarquistas.

es un autómata que acciona por el siderando que la actitud de los obre impulso de sus instintos, y no por ros — con excepción de los crumi-la visión de una realidad más superos Rubiatti Carlos — es digna de la capitalismo y el Estado, el espectácu- luchan por mantener las mejoras conhien ilustrativo y les indica que a solvió ayudar moral y materialments más de los instintos es necesario la a todos los compañeros en huelga. Al dezarrollo de la actividad emancipa- de huelga.

ega'itaria es un engaño pernicioso; situación especial. que si el propósito motriz de la acirreductible de la propiedad privada y del Estado; que desea su desapa-rición; que aspira a ser la potencia Carpinteros y anexos creadora de una sociedad libre. Por esto es compatible el comunismo anar-Compania Argentina de Tabacos que tiende a destruir los intereses de extraordinaria que se efectuará el mar-

helos de solidaridad social.

ción «ha sabido interpretar las as-ral piraciones de los que sufren, de los rredentos, de los trabajadores todos.

Los compañeros que siempre han natallado en las filas de la F. O. R 1., y en iparticular «La Protesta», estár lamados a dar las opiniones que pue den ilustrar a los delegados que concurran al congreso, a fin de que se reafirmen los acuerdos que resumen en sí el conjunto de ideas que inspiraran la acción futura del organis mo federativo.

Uno de la Tierra.

"ACCION LIBERTARIA"

Ha llegado el número 1 de este mportante periódico anarquista que ha iniciado de nuevo su publicación en Gijón (España)

Se vende en la librería de «La-Pro-

Movimiento obrero

En visperas de la realización del Huelga de zapateros

Puede decirse que la huelga que casa Dávila Hermanos, terminará con

un triunfo para los proletarios. La actividad y la energía que

Se reunieron anoche, como de cospaíses que han sido puestos a prueba Algunos compañeros hicieron uso de la palabra, y los conceptos vertidos. ocado la nurguesia.

El estrepitoso fracaso de las orga- llegaron a los animos, como una fuernizaciones obreras que como en Aleza confortadora para mantener en to-

Esta noche habra asamblea gene res que las cajas de resistencia y el ral del gremio de zapateros, invocarespeto a las disposiciones de las clada por la comisión de la Sociedad. ses conservadoras, nos da una idea Se tratarán varios asuntos y princiconcreta de una institución represen- huelguistico. Varios compañeros ora- brevedad dores invitados al efecto, harán uso de ¿Qué es sino una falta de pensa- la palabra, ilustrando algunos punenlo orientador la avitud de esos tos importantes de la lucha obrera, miles de obreros que se han entrega que resultan en la circunstancia actual

Esta reunión se verificarál en Mé

En la asaml:lea efectuada por la so ciedad gremial, se ha tomado en con sideración los antecedentes y el es-S. Ohrerps marmolistás el taller de Emilio Ros, para oponerse Para los que creen que el obrero al aumento de horas de trabajo. Con rior, más bella que la que ofrece el solidaridad de todos los obreros que o que ofrecen esas multitudes, es quistadas por la organización, se reeducación de la voluntad para saber efecto se pasará un subsidio a todo el de la sociedad picapedreros y grantelegir el puesto más conveniente al que lo solicite después de los 15 días lercs de la capital, por la cual se nos

Se ha hecho excepción con un com-Hay que decir hien claro y sin em pañero a quien se le dió inmadiatahajes que la organización ambigua o mente el subsidio en atención a su

En la próxima asamblea, se consi ción general es la conquista de la li- derará la conducta de Bartolomé Rufbertad, la organización sindical no tie- finengo, a quien se le han formulado ne por qué ocultar que es enemiga varios cargos por su proceder en el taller de Valls y Gross.

La comisión administrativa invita

castas para establecer los legítimos tes 10 del corriente a las 8 p. m., cui el local Rincón 630, a fin de tratar Bien por la Sociedad de O. Carpin- el asunto de Edis Español y Alvaro teros, que consecuente con su tradi- Rodríguez, y otros de interês gene-

Obreros pintores

Se invita al gremio en general a la asamblea que se efectuará hoy sá-bado a las 8.30 p. m., en da calle independencia 364.

Asuntos de capital importancia exigiendo la presencia de todos los asos ciados y simpatizantes.

Zapateros v anexos

Hoy sabado, gran asamblea del gro mio en Méjico 2070, donde se trasrá la siguiente orden del dia: L'ectura del acta anterior; Huelga Dávila hermanos: Asuntos varios.

Sé ruega la asistencia de fodos los obreros del gremio.

Conductores de carros

Se invita al gremio en general a la gran asamblea que se efectuara hoy sabado 6 del corriente a las 8.30; p. m., en Australia 1837.

Por haber asuntos de interés general, se encarece la asistencia de lo compañeros.

vienen sosteniendo los obreros de la Canasteros del Tigre y San Fernando

Se invita a los canasteros de Tigre San Fernando, a la gran asamblea que se efectuará hoy sábado 6 del crrite. a las 8 p. m., en nuestro local de la calles Cazón (Tigre), La Comisión

Oficies varios de Lanús y Talleres.

Aviso a fodas las sociedades obre ras, centros, agrupaciones y a todos los compañeros en general que toda correspondencia deben dirigirla a Jun-

cal 1537, Lanus (Este). al 1537, Lanús (Este). pañeros que tengan libros o folletos de esta sociedad los devuelvan a Junpalmente el estado del movimiento cal 1537 Lanus ((Este), a la mayor

| El Secretario.

Obreros peliqueros-

que concarra.

Se invita a los compañeros de la comisión, a la reunión que se efectuarà el domingo 7 del corriente a las 8 p. m., en California 1179.

Se tomorán acuerdos con el número El Secretario.

Se invita al gremio en general a gran asamblea que de efectuará el domingo 7 del corriente a las 8 de la mañana para tratar la siguiente orden. del d'a: Lectura del acta anterior. Nombramiento de la nueva comisión directiva; Asunto solicitud al Congreso: Asuntos varios.

De acuerdo con una comunicación hace saber que en Montevideo exis-te aina compañía de construcción que trabaja marmol y granito, y tiene como sistema el estafar los jornales a los obreros a más de hacer rabajar 9 horas, la comisión de esta sociedad ha resuelto en la reunión efectuada el 31 de enero, hacer la propaganda necesaria para que no vaya ningún oficial marmolero y comunicarlo a la próxima asamblea que se efectuará eldomingo 7 del corriente. El Secretraio.

Boicot a Martin Quadri Fàbrica de mossicos

Notas Varias

"Roletin del Pic nic"

. Una novedad que se ha agregado al programa del picnic es la instalarión de una nequeña imprenta, en la que se editarán los boletinas. La primera edición de la mañana, saldrá a la venta a las 11 a. im., v ta segunda de la tarde, a las 5 p. m. (1

Donaciones para el pic-nic

Por M. F.: 4 regaderas. Por Elvira Fernández: 20 folleto «Entre Obreros», 10 idem La Anar-

Por Bautista Fuevo: 100 ejemplares «El Contraste Social»

Por un cualquiera: Un cuchillo con Por Ada Mansilla: Un llavero cro

chet, dos carpetitas idem. Por la Polola: Un par zapatitos cue

Per Bartolo Fratini: 2 globos Por un compañero: un lote de

-- 16 A los compañeros de Balcarce

A los compañeros que se intere sen por la propaganda de las ideas en esta localidad, se les invita a remitir su adhesión para formar un cen tro de cultura y mesa de lectura.

Birigirse a León Travijano. Restaurant «Resprias», F. C. S.,

L. de E. Racionalista

hroe

Se invita a los socios de esta institución a la asamblea general que se efectuará hoy sábado 6 del corrien-

L'ectura del acta anterior, informe de la C.-T. Administrativa; reinte: gración de la C. T. A., balance, nombramiento de tres revisadores de cuen-

NATAL de BARBIERI

Origen v Genealogía DEL HOMBRE

«Archisinamiba». Nombre griego compuesto de archi, sin, que significa agre-gación y amiba. Fueron las primeras agregaciones"de amibas. Todos los se res nombrados anteriormente constaban de un salo individuo. La archisinamiba constaba de varias amibas agarradas una a otra por los pelos y el flagelo o colahaciendo vida común. Fué el primer ser floricelalar, esto es formado por más de una celula. Plus en latín significa más de des. El germen en el buevo se parte en dos bolitas y éstas a su vez en otras dos cada una, de modo que viene a haber cuatro. Esto es ya una siriamiba, pero hay una diferencia y es que las siriamibas primitivas estaban a dividuo representaba exactamente el mis- por dar origen del mismo modo que el contacto directamente con el agua y po dían desprenderse. Se reproducían precisamente por desprendimiento de una de los flagelíferos asociados que iba a hacer vida independiente, dando origer por desdoblamiento a otras siriamibas

8.º «Archicenobia». Nombre griego compuesto que significa células asocia das. Este ser constaba de muchas ami-bas asociadas. En el huevo, después de ser fecundado, el núcleo germinativo se fracciona en dos, en cuatro, en ocho partes en forma de bolitas, lo cual es la siriamiba, después se sigue fraccionando sin desprenderse ninguna de esa3 partes v entonces constituye algo papartes y entonces constituye algo pa-recido a las primitivas archicenoblas.

Función popular

La Sociedad Conductores de Ca ros ha organizado una función para l domingo 7 del corriente a las 2 pondrá en escena «La drama) y un juguete cómico.

Por entradas al local de la función

A los compañeros que deseen conunicarse conmigo por asuntos de preaganda, pueden dirigirse a kiosco Co ón y Chiclana, Bahia Blanca. - Fer-

Compañeros de Sarandi y Dominico

A fin de constituir un centro de Estulios Sociales invito a los compañeros de estas localidades, remitan sus adhesiones a la calle Danovan 224, a nom-

A lo: compañeros italianos

El Centro Libertario, la Agrupación Malatesta v los otros grupos italianos evolucionarios ya existentes, se han lisuello nara fusionarse en una sola agrupación que ha tomado el nom bre de «l'ascio Rivofuzionario Italia

Las finalidades del «Pascio», son de mantener el vivo espíritu de lucha entre les proletarios, de promover agi aciones contra cualquier forma de fi ranía y de propagan fas ideas anarmustas

Dercouse huscadas

Se desea saber el paradero de Ca-yetano Bersaggi de profesión mari-

Hace cuatro años que salió de Bue te, a las 8.30 p. m., en Alsina 1565, Se discutirá la siguiente orden del se con él.

Dirigirse a «La Protesta».

Se desea saber el paradero de José Garijo Ayenza.

Dirigirse a José M. Garijo, Catamarca

9.º «Archimórula». Nombre griego que significa antiguo ser parecido al fru-to del granado. El núcleo germinativo sulta de haberse doblado sobre si missiguiendo en el huevo su evolución, a fuerza de dividirse una bolita en dos, viene a formar una esfera redonda for-

madas por muchas bolitas pequeñas. Es-ta forma tendrán las archimórulas. 10. «Archiblasteado», Nombre grieo compuesta cuya segunda parte. huect. Existe ahora un ser así. Es la tuales presentan una disposición pare magosfera (esfera yacía) descubierta y cida. El archidiplaaead> era pequenísi nagosfera (esfera vacía) descubierta bautizada por Haeckel en las costas de Neringa. Esta formada por unas cuarente células ciliadas al lado externo y provistas de flagelo en el lado interno, cuvos componentes son como cuñas encla vadas entre las demás y están colocados todos a la periferia no quedando en el los cuales se enlazan Formaban una asociación de iguales, en la cual cada mo papel que los demás. Los seres an teriormente nombrados a veces se arras-traban sobre el fondo del mar, a veces iban flotando a la superficie o más aba-jo: éste en cambio nadaba siempre ayu-dándose por medio de los pelitos. Se roproducía por desagregación de la ma-gosfera y el subsiguiente aislamiento de sus componentes, cada uno de los cuales después, por segmentación o fraccionachisinamiba, que se transformaba en ar-chicenobia, en archimórula y por últi-

mo en archiblasteado perfecto.

11. «Archidisplaneado». Nombre giego

La Nueva Senda

Enfradas · Por 372 números vendidos Salidas: Por 500 numeros de la vita Por un premio Gastos de tranvias

Total entradas Total salidas 11.10

Falian cobrar

En nuestro poder Nota. — La agrupación ha resuelomo sima.

Para el Centro E. S. de Belgrano en libros Para el mismo Centro en efecfivo Para el comité pro Escuela Mo dema de Belgrano

Para Luz al So'dado

Otra = Fallando cobrar 12.80, se wisa a los compañeros que adeudan a números, pasen a abonarlos por la Secretaria de la Agrupación.

-- Los que deseen revisar el ce, pueden hacerlo en la Secretaria Bolívar 2279, de 8 a 9 p. m.

Ha sido boicoteada LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

La Federación Obrera Local B. ha resuelto declarar el boicot a los productos de la C. A. de T. Esta medida ha sido adoptada en vista de que los patrones de la C. A. de T., no han querido acceder a las reclamaciones de sus obreros. He agui las marcas de cigarrillos boicoteados:

Barrilele, Caras y Caretas, Excel-Bior, Popular número 1, Brasil, Centenario, Sin Bombo, Sublimes, Ideales, Reina Victoria, Imperio, Monterrey, Milo, Vuelta Abajo

mado por dos planos, laminillas o camama la esfera vac'a anterior. En los germenes de todos los animales en cierco momento se nota la formación de esos a for-momento se nota la formación de cas-se pués se subdividen y complican dando crigen a todos los órganos que tienen blas» desa nimales superiores. Algunos animaeado, significa parecido a una esfera males inferiores, zoófitos y gusanos acmo, apenas visible y se reproducia de dos maneras. A veces uno de los flegelfferos sus componentes crecía mucho so-bresaliendo para afuera, después se desdos, uno de los cuales se separaha del conjunto y daba origen por repetido desdoblamiento a un nuevo archidirlaneado Otras veces un protoflagelífero se desprendía de los demás o iba a vivir por su cuenta, concluvendo anterior a otro diclaneado. Este ser de cerrarse sobre el alimento que encontraba, particulas de substancia alimenticia plantas o animales vivos, y lo ab-sorbía por osmosis como hacían los an-

eriores. 12. «Archimatega». Nombre compues o griego que significa bolsa (himatega) la boca y el ano; el primero para la in-rimitiva. Era un ser formado por dos gestión de los alimentos y el segundo minillas o camadas de células afectando la forma de una bolsa abierta. Actuald mente presentan una disposición semo-iante a las hidras, animálculos acuáticos microscópicos. El archimatega abcompuesto de las palabras archi, dis que sorbia todo lo que conseguia hacer en-significa dos y planeado Primer ser for- trar en su bolsa. Su tamaño no basaba

Catálogos de "La Protesta"

En un pequeño folleto de 64 pági-nas, acaba de ser editado el catálogo ge-neral de la libreria «La Protesta», com el detalle de todos los libros y folle-6.00 tos existentes en ella, acompañados de

o.60 sus precios respectivos.

Habiendo adquirido para la venta imigorata portantes y selectas obras de las publicadas an actor últimos meter nor las 74.40 to Maucci, Ollendorf, Publicaciones de la Escuela Moderna y otras, y dado lo 63.30 reducido de los precios a que siempro fueron vendidos y continuaremos vens diendo, no dudamos que todos los amanreducido de los precios a que siempre tes de la lectura se apresurarán a sor licitarlo personalmente o por carta para hacer sus pedidos a California 12354

Rifa pro "La Protesta"

Habiendo aún un regular número de compañeros que adeudan talonarios de rifa y siendo necesario la publicación de un balance, para satisfacción de to-12.00 de un balance, para satisfacción de to2.50 su óbolo a une los resultado, este comité ha acordado dar de plazo hasta
el 10 de Febrero próximo para que aquellos que adeudan cantidades por tal concepto, las remitan a este comité o a la administración de «La Protesta». Se previene también a aquellos que para dicha fecha no hubiesen abona-do los nros, de rifa que adeudan, que al publicar el balance, se publicarán tam-bién los nombres de los deudores.

Los premios deberán ser retirados también antes del 10 de Febrero próximo de la administración del diario. Cali

El Comité pro «La Protesta»

En la función efectuada el domingo fué sorteada la rifa organizada por el comité pro «La Protesta», resultanda premiados los números signientes Objeto dormitorio valor S 15 843

22—Reloj y cadena oro 26—El hombre y la ti rra 46—Máquina de coser 56—1 traje para hombre 70 6.900 60 5.681 60 5.461 50 14.486 traje para mujer 1 menaje de cocina Una pistola Brown 40 9.549 9 —Un traje p ra niño 10 —Un lote de l'bros

Los premios o su valor efectivo, ben reclamarse en California 1235 ofectivo de

de uno o dos centímetros. Se reproducía l por brotes como las plantas que le sa ian de cualquier punto exterior del cuerpo, crecían y después se separaban de él, y también por desprendimiento de uno de sus componentes que salía por la abertura o boca de la bolsa. Tanto aquél como éste podía dar origen a otro archimatega por segmentación reiterada.

Período cámbrico 13. Archiascidios. Nombre griego

empuesto de las palabras archi y asci lio que significa odre. Eta un ser en ste ser las dos laminillas o caras de células de que constaba estaban ya dife-renciadas. La exterior o ectoderma (pel exterior en griego) era ciliada y estaba, cheargada de la vida de relación. La interior o entoderma (viel interna) estaba encargada de la vida vegetativa o sea de digerir los alimentos. mal era algo así como un estómago am pulante que andaba arrastrándose por el fendo del mar o nadando en el agual. En los huevos de los animinas supo riones el embrión en cierto momente sume esta forma que es la que Hacckel Maner ser provisto de dos orificios, gestión de los alimentos y el segundo cara la salida de las deyecciones y la reproducción. Los seres anteriores no tenian sino un orificio que les servia para todo. Se reproducían como el anterio

(Continuará).